



CORTESÍA CARME

Jaime Vadell comienza de cero

MÁS ALLÁ DE FICCIÓN

"Que sea lo que Dios quiera..." suspira Jaime Vadell antes de pronunciar cualquier otra palabra referida a su próximo cumpleaños. Este miércoles debutará en el Teatro La Perla la obra "Comida con amigos" y, a pesar de lo que puedan indicar sus primeras palabras, él está confiado en que el público enganche con el tema del monólogo.

"La obra habla del divorcio, que ahora está dentro de lo que se conversa en este momento. Y nos pareció bueno como un aporte a la discusión. Es una obra que tiene la gracia de que le daje al espectador la libertad, un buen escenario para conversar", dice Vadell, que dirige la obra y también actúa en ella junto con su mujer, Susana Bonsucesso; Rodolfo Pelger y Susana Amoyave.

En "Comida con amigos" -escrita por el norteamericano Donald Margulies, ganador de un premio Pulitzer- se presentan a dos matrimonios amigos. Uno se separa y el otro no, pero repiten en ellos el divorcio de la pareja que ellos conocen. Allí está uno de los conflictos principales de la obra.

"El problema es de los amigos. Cuando se separa una pareja, con quien te quedas; terminas perdiendo con las dos partes. Eso también es muy doloroso. Los que se quedan juntos también se relacionan con esa especie de terremoto que se ha producido ahí al lado", comentó Vadell.

En caso puesto, el actor explica que ha tenido más experiencia que la sola lectura de la obra.

"Imagínate, muchos amigos se han separado y yo también me he separado, por lo tanto he perdido amigos. Van quedando en el camino muchas cosas. No sólo se entropía la relación de la pareja, sino también se entropía todo un mundo. Bueno, eso son cosas que se van sucediendo durante la obra", reflexionó.

En todo caso, los problemas de la pieza están tratados con humor. Vadell adelanta que todo parte en un tono liviano y gracioso, pero con los momentos re-

"Cuando se separa una pareja amiga, con quien te quedas; terminas perdiendo con las dos partes", dice Vadell sobre uno de los puntos que toca la obra.

ESTRENO
COMEDIA EN TRES ACTOS

Perla cumple 25 años de existencia. Y si de cumpleaños recordarlo se trata, la carrera de Jaime Vadell celebra "casi 40", una cifra aproximada porque el actor no lleva la cuenta: "Uno va viviendo y no se da cuenta. Uno se da cuenta sólo cuando más para atrás y no siempre se está mirando para atrás. Al revés, uno cada día trata de mirar hacia adelante".

Con esa forma de pensar, Vadell cree que si debe identificar el punto en el que se encuentra su carrera, es la largada. "Hoy iniciándola, partiendo en el trabajo del teatro. El otoño tiene la gracia de que siempre se enfrenta a cosas nuevas y por lo tanto uno siempre está iniciándose. A veces se enfrenta al problema de los hijos, otras el de los padres, y a veces, como ahora, al divorcio".

Y sobre este último tema en particular, si bien Vadell cree que con la obra está aportando a la discusión, también piensa que esa discusión no tiene una salida muy próxima. "No creo que se está en plena polémica, faltó hasta para que se llegue a una resolución. Me puedo equivocar, de repente los políticos se pongan todos de acuerdo y sacan una ley. Pero tengo la impresión de que falta".

Después de 40 años de carrera, el actor piensa que siempre está naciendo iniciándola. La próxima largada, entonces, es "Comida con amigos", obra que desde este miércoles abordará con humor el tema del divorcio.

Los pies de barro

No solo de teatro vive Jaime Vadell. Como ya es habitual, trabaja en la televisión del segundo semestre del Televisa. "Pura sangre". El actor aún desconoce detalles sobre el personaje que interpretaría y que se suma a una larga lista de roles ocurridos en años de televisión. Muchos de ellos los vivió en Canal 13 y ahora, cuando esa estación ya no cuenta con línea dramática, Vadell se confiesa "melancólico" por esa situación.

"Es tremendo e incomprendible. Canal 13 parecía ser una empresa infinita y de repente resultó que tenía pies de barro. Cerrar un año dramática es terrible, no sospecho cómo pudo haber pasado,

Jaime Vadell comienza de cero [artículo] Marcela de Pablo

Libros y documentos

AUTORÍA

Pablo, Marcela de

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jaime Vadell comienza de cero [artículo] Marcela de Pablo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)